

Recinto de salud cuenta con unidad especializada para atención a víctimas de agresión sexual

La violencia sexual constituye uno de los eventos más complejos y dolorosos que puede enfrentar una persona, sus consecuencias impactan profundamente la salud física, emocional y social de quienes la viven, con efectos que pueden manifestarse en el corto, mediano y largo plazo. Afecta a personas de todas las edades y contextos, aunque la evidencia muestra que los períodos de mayor vulnerabilidad se concentran en la niñez y la adolescencia, etapas en que este tipo de experiencias puede alterar procesos de desarrollo y dejar secuelas duraderas.

A nivel nacional, el Ministerio de Salud reportó que en 2022 se realizaron 1.715 atenciones de urgencia por violencia sexual aguda. De ellas, el 92,13% correspondió a mujeres y el 7,87% a hombres. Entre las mujeres atendidas, un 29% tenía entre 10 y 17 años; en el caso de los hombres, el 44% eran niños de 0 a 9 años. En la Región de Coquimbo, datos de 2025 indican que el 69,18% de las agresiones sexuales afecta a personas menores de 17 años y el 81,85% a mujeres, con una distribución similar entre agresiones recientes y crónicas. En el Hospital de La Serena, durante 2025 se registraron 170 atenciones vinculadas a violencia sexual: 110 en niños, niñas y adolescentes y 60 en personas adultas.

